
SÚMULA

264ª Reunião Ordinária do Conselho Diretor (CD-CAU/RS)

 

DATA 19 de abril de 2024 HORÁRIO 14h às 17h

LOCAL Remota via Microso� Teams.
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Fausto Henrique Steffen Vice-Presidente do CAU/RS

Rafaela Ri�er dos Santos Coordenadora da CEP-CAU/RS

Carline Luana Carazzo Coordenadora da CED-CAU/RS

Marcelo Arioli Heck Coordenador da CPFi-CAU/RS

Vivian Ribeiro Magalhães Coordenadora da COA-CAU/RS

Isabel Cris�na Valente Coordenadora da CPUA-CAU/RS

José Daniel Craidy Simões Coordenador da CPC-CAU/RS

ASSESSORIA

 

 

 

Mônica dos Santos Marques Secretária de Apoio às Comissões e Órgãos
Colegiados

Paulo Henrique Soares Chefe de Gabinete

Ariel Luís Romani Lazzarin Gerente Execu�vo

Josiane Cris�na Bernardi Gerente de Estratégia

SECRETARIA Luciana Beste� Gonçalves Assistente de Atendimento e Fiscalização

 

1. Verificação do quórum

Presenças
Verificado o quórum para início da reunião às 14h05, com os(as) Conselheiros(as) acima
nominados(as). O Conselheiro Paulo Ricardo Brega�o solicitou a convocação de sua
coordenadora adjunta.

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior

Votação
A súmula da 263ª reunião ordinária é aprovada por 4 votos e 1 ausência.

Não houve a votação da súmula da 8ª reunião extraordinária.

Encaminhamento
Colher assinaturas e tramitar para publicação no site do CAU/RS.

A súmula da 8ª reunião extraordinária será pautada para votação na próxima reunião.

 



3. Aprovação da pauta e extrapauta

Encaminhamento Man�da a pauta previamente apresentada. Incluído item 5.1 extra pauta.

 

4. ORDEM DO DIA

4.1 Deliberação CEP - Registro de Pessoa Jurídica

Fonte CEP-CAU/RS / Rafaela Ri�er dos Santos

Discussão

A Secretária de Apoio às Comissões e Colegiados Mônica apresenta a Deliberação nº
020/2024 da CEP-CAU/RS. A coordenadora da CEP-CAU/RS Rafaela relata que essa
deliberação se fez necessária em função da declaração, existente apenas no CAU/RS e
que tem como finalidade impedir o cadastro de empresa no Conselho por arquiteto que
não seja o dono da mesma, se tornar dispensável se o responsável técnico da empresa
for o próprio sócio-administrador. Informa que a Comissão deliberou então por: Aprovar
a dispensa da assinatura e envio da declaração de registro PJ, prevista no item 1 da
Deliberação nº 057/2018 CEP-CAU/RS, quando o registro for solicitado por sócio(a)-
administrador(a) que seja arquiteto(a) e urbanista e responsável técnico da empresa. Os
membros fazem ques�onamentos e comentários. É discu�do alterações no texto, mas
enfim os membros concordam em manter o texto como está.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 015/2024 é aprovada por 4 votos e 1 ausência.

 

4.2 Relato sobre Acordo Cole�vo

Fonte Presidência / Paulo Henrique Soares

Discussão

O Chefe de Gabinete Paulo relata que após a reunião onde foram definidas as diretrizes,
foi encaminhado e-mail, com conhecimento da Comissão dos Empregados, para o
Sinsercon solicitando uma reunião, mas ainda não houve uma resposta formal do
Sindicato.  Informa que se recebeu um e-mail, direcionado à Comissão dos Empregados,
solicitando um documento mais defini�vo. Foi enviado novo e-mail solicitando uma
reunião o mais breve possível e, no momento, está se aguardando resposta. A
coordenadora da COA-CAU/RS Vivian ques�ona se o CD-CAU/RS vai receber o
documento final para conhecimento. O coordenador da CPFi-CAU/RS Marcelo ques�ona
se não será necessário prorrogar a vigência do Acordo atual, visto a proximidade da
expiração do mesmo. O Gerente Execu�vo Ariel comenta sobre a expecta�va da
marcação da reunião para que as negociações avancem, preferencialmente dentro do
prazo, e então se tenha conhecimento do que vai ser man�do, alterado ou adicionado,
mas concorda com o conselheiro Marcelo que talvez seja preciso pensar em alterna�vas
caso o tempo finde antes da resolução do Acordo. A coordenadora da COA-CAU/RS
comenta que, pelo seu entendimento, caso não fosse possível chegar a um consenso
dentro do prazo, o Acordo iria para renovação como está, sem alterações. Os membros
concordam, uma vez que não há interesse na prorrogação do Acordo vigente. O Chefe de
Gabinete reforça que o interesse da Gestão é que o Acordo seja concluído assim que
possível, mas que no momento se vê necessário aguardar o contato do Sindicato. A
Secretária de Apoio às Comissões e Colegiados Mônica comenta que a questão não
precisa ir para o Plenário, pois é uma decisão da Presidência. O Vice-Presidente do
CAU/RS Fausto informa que os encaminhamentos necessários foram feitos, e que agora
resta aguardar a resposta e orientações do Sinsercon.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

4.3 Recomposição CTPAF



Fonte Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados / Mônica dos Santos Marques

Discussão

A Secretária de Apoio às Comissões e Colegiados Mônica apresenta a Proposta nº
004/2024 da CTPAF-CAU/RS. A integrante da CTPAF-CAU/RS Carline informa sobre os
mo�vos de sua saída da referida comissão, e que os nomes sugeridos inicialmente, da
Mayara Damian ou do Victor Castro, foram inviabilizados devido ao conflito de horário
com a CPFi-CAU/RS. Comenta sobre as novas sugestões de nomes que a Comissão definiu
e informa que, em conversa com a Presidente, optou-se pelo nome da sua conselheira
suplente, Francieli Franceschini Schallenberger, para compor a Comissão a par�r de maio.
Informa que conversou com a conselheira Francieli que afirmou ter disponibilidade.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 016/2024 é aprovada por 4 votos e 1 ausência.

 

4.4 Intervenção em CAU/UF

Fonte COA-CAU/RS / Vivian Ribeiro Magalhães

Discussão

A coordenadora da COA-CAU/RS Vivian informa que a comissão recebeu documento
sobre Intervenção em CAU/UF. Relata que a Comissão iniciou uma análise e achou alguns
pontos preocupantes, como o fato de não ter ficado claro quais mo�vos gerariam uma
intervenção. Comenta que a Comissão solicitou uma reunião extraordinária para tratar o
assunto, junto ao Jurídico e a Presidência, e apresenta o documento. O coordenador
adjunto da COA-CAU/RS José Daniel ques�ona pontos do documento, como a falta de
clareza, falta de processo administra�vo bem estabelecido e momento da defesa do
contraditório. Comenta que o documento é bem ques�onável e vago. O Vice-Presidente
do CAU/RS Fausto manifesta preocupação com essas possíveis intervenções, uma vez que
falta clareza e debate sobre o assunto. O Chefe de Gabinete Paulo comenta sobre o prazo
do documento, que parece ter surgido muito rapidamente, e os problemas de redação,
em relação à falta de clareza. Acrescenta que intervenções poderiam ocorrer apenas em
casos excepcionais e que essa proposta deveria ser ex�nta e a sua discussão reaberta
com a cautela necessária e opina que o CAU/RS elabore um posicionamento contrário à
proposta e se ar�cule com outros CAU/UFs que compar�lhem da mesma visão. A
Gerente de Estratégia Josiane esclarece que a lei prevê intervenções, porém o
documento produzido pelo CAU/BR não apresenta detalhamentos das possíveis
intervenções. Comenta que é necessário fazer uma análise desse documento na reunião
extraordinária da COA-CAU/RS, pois o mesmo está aberto para consulta para os CAU/UF,
e levar essas contribuições para aprovação pelo Plenário. O coordenador adjunto da
COA-CAU/RS acrescenta que uma intervenção em CAU/UF pode acontecer, mas é preciso
que haja critérios bem estabelecidos e claros. A coordenadora da CPUA-CAU/RS Isabel
ques�ona sobre o surgimento da proposta, se ela foi elaborado agora ou se já veio da
Gestão passada, e a Gerente de Estratégia comenta que tem a informação que a
proposta já estava sendo tratada desde antes e então a Gestão atual fez o
encaminhamento, mas seria interessante tentar buscar o histórico da proposta.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

4.5 Aprovação da Pauta da 155ª Reunião Plenária Ordinária

Fonte Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados / Mônica dos Santos Marques

Discussão A Secretária de Apoio às Comissões e Colegiados Mônica apresenta a minuta da pauta da
Plenária, que vai ocorrer no dia 26 de abril no hotel Laghe�o Moinhos, com os itens:
aprovação da Ata da reunião anterior; seis Ad Referendum de Representações
Ins�tucionais, e um de alteração no Calendário geral; Relatório e voto do conselheiro
Marcelo sobre PAD; Relatório e voto do conselheiro Eudes sobre PAD; Relatório e voto do
conselheiro Fausto sobre Processo de Fiscalização; homologação dos Balancetes de
janeiro e fevereiro; homologação de alteração da DPO/RS nº 924/2018; homologação do



procedimento de indeferimento para solicitações de registros de egressos de cursos com
cálculo de tempes�vidade do protocolo de reconhecimento do curso; homologação de
contribuições do CAU/RS quanto ao Anteprojeto do CAU/BR de regularização do
funcionamento e intervenções nos CAU/UF; recomposição da CTPAF-CAU/RS;
distribuição de Processo de Fiscalização para relatoria de análise de recurso interposto ao
Plenário do CAU/RS; e palestra  "Introdução ao Programa de Saúde Mental - Trabalho no
Divã.

A Gerente de Estratégia Josiane solicita a inclusão da indicação de Representante do
CAU/RS para a Câmara Temá�ca do Empreendedorismo. O coordenador da CPC-CAU/RS
José Daniel esclarece sobre o funcionamento das Câmaras Temá�cas.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 017/2024 é aprovada por 4 votos e 1 ausência.

 

4.6 Rumos Capão da Canoa

Fonte Gerência de Estratégia / Josiane Cris�na Bernardi

Discussão

A Gerente de Estratégia Josiane apresenta a programação proposta para o Evento em
maio, que conta com: Plenária Ordinária pela manhã do dia 27; Palestra  "Apresentação
do roteiro da caminhada" e Caminhada do Patrimônio e Urbanismo pela tarde do dia 27;
Credenciamento e Abertura e Palestra principal "Planejamento Urbano" pela noite do dia
27; Mídias Sociais - Fiscalização de Redes e Oficina de Fotografia de Arquitetura pela
tarde do dia 28; Palestra "Fuja das armadilhas da Profissão - Segurança para você e seu
cliente" e Oficina EPA (Estrutura para Arquiteto) pela noite. Esclarece que o Evento é do
CAU/RS, logo não privilegia nenhuma Comissão específica, e informa sobre o andamento
da organização do evento e a par�cipação esperada. O Vice-Presidente do CAU/RS Fausto
comenta sobre a importância da mobilização das En�dades da região. O coordenador da
CPC-CAU/RS José Daniel e o coordenador da CPFi-CAU/RS Marcelo concordam com o
Vice-Presidente e reforçam a necessidade do contato com os profissionais da região, para
que o Evento seja bem divulgado e alcance boas proporções. O Chefe de Gabinete Paulo
informa que esses contatos e convites serão feitos formalmente em breve e que no dia
30 de abril será feita uma visita e reunião em Capão da Canoa e Torres a fim de avançar
no planejamento do Evento. A Gerente de Estratégia comenta sobre a importância do
contato prévio com as En�dades e Universidades, aliado ao trabalho de divulgação da
equipe da Comunicação.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

4.7 Evento dia 9 de maio

Fonte Gerência de Estratégia / Josiane Cris�na Bernardi

Discussão

A Gerente de Estratégia Josiane informa sobre o Evento do dia 9 de maio, da Inauguração
do Espaço do Arquiteto e Sessão de autógrafos dos livros do CAU/RS. Comenta que está
programado a Abertura do Espaço, com falas da Presidente, alguma autoridade presente,
e do Ex-Presidente, uma vez que boa parte da obra transcorreu na Gestão anterior, uma
exposição das fotografias do Calendário 2024 do CAU/RS, a sessão de autógrafos dos 4
livros lançados pelo CAU/RS e um coquetel volante. Informa que estão sendo feitos os
úl�mos ajustes.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5. Extra Pauta

5.1 Horário CD-CAU/RS



Fonte Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados / Mônica dos Santos Marques

Discussão

A Secretária de Apoio às Comissões e Colegiados Mônica informa sobre solicitação do
coordenador da CEF-CAU/RS Paulo Brega�o de mudança de turno da Comissão para
manhã, pois tem compromissos na Universidade pela tarde, assim como a coordenadora
adjunta. Comenta que seria necessário verificar com os par�cipantes do CEAU-CAU/RS se
a troca seria viável. Os membros discutem a possibilidade e concordam com a troca para
manhã. O Chefe de Gabinete Paulo informa que vai consultar os membros do CEAU-
CAU/RS sobre a possibilidade de realizar as reuniões da comissão à tarde.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 018/2024 é aprovada por 4 votos e 1 ausência.

 

6. COMUNICAÇÕES

6.1 Presidência

Relator Fausto Henrique Steffen

Comunicado

O Vice-Presidente do CAU/RS Fausto comenta sobre o Treinamento para a Plenária, na
próxima segunda, que espera que tenha boa par�cipação e seja produ�va, e sobre sua
par�cipação no evento da inauguração da unidade Sesc Anchieta, que ocorreu no dia 9
de abril na Fecomércio. Comunica também que a Presidente do CAU/RS Andréa está no
Fórum de Presidentes em Belo Horizonte/MG.

A Gerente de Estratégia Josiane informa sobre a questão do CSC, que foi protocolado
pelo CAU/BR e CAU/RS um pedido de prorrogação de mais 30 dias para decisão do
acordo.

6.2 Comissão de Planejamento e Finanças (CPFi-CAU/RS)

Relator Marcelo Arioli Heck

Comunicado

O coordenador da CPFi-CAU/RS Marcelo comunica sobre os Processos da úl�ma semana,
de isenção por doença. Informa que tem dois temas a serem discu�dos, um sobre
mudanças na resolução 193, das intervenções e processos de cobrança, onde ao invés de
publicar no�ficações em edital, quando outros meios não são possíveis, em jornais de
grande circulação ou diário oficial, essa publicação possa ser feita no próprio site do
Conselho, e uma revisão de pontos do Plano de Trabalho. Comenta sobre como melhorar
a questão da cobrança de anuidades e valorização de RRT, que dependeria da
par�cipação do setor de Comunicação e um melhoramento no sistema interno de
cobrança, também sobre as questões de Planejamento, que competem à CPFi-CAU/RS,
como por exemplo nos Escritórios Regionais, e questões sobre o Centro de Memória,
como uma possível parceria com a Secretaria do Patrimônio da União para locação de um
espaço, onde seria necessário fazer um levantamento das demandas e acervo do Centro
de Memória.

O Chefe de Gabinete Paulo informa que o Gabinete está constantemente verificando
essas questões de espaço e postos de trabalho e seria importante realizar uma conversa
com a CPFi-CAU/RS para que os encaminhamentos e ideias não sejam conflitantes.

A Gerente de Estratégia complementa, em relação ao problema no orçamento do ano
passado, que a informação foi formalizada na Gerencia e foram feitos cálculos para
chegar ao valor real do que deixou de ser contabilizado. Informa que na próxima semana
deve iniciar então o trabalho de reprogramação orçamentária a fim de reduzir os valores
desse ano para sanar o problema.

6.3 Comissão de Organização e Administração (COA-CAU/RS)

Relator Vivian Ribeiro Magalhães



Comunicado

A coordenadora da COA-CAU/RS Vivian comenta que estão tratando o processo da
Intervenção em CAU/UF, principalmente. Ques�ona sobre as confirmações de
par�cipação no Treinamento de segunda, o qual a Secretária de Apoio às Comissões e
Colegiados Mônica apresenta.

6.4 Comissão de Ensino e Formação (CEF-CAU/RS)

Relator Paulo Ricardo Brega�o

Comunicado Sem a presença do coordenador ou coordenadora adjunta.

6.5 Comissão de É�ca e Disciplina (CED-CAU/RS)

Relator Carline Luana Carazzo

Comunicado

A coordenadora da CED-CAU/RS Carline informa que foi feita uma revisão sobre as etapas
dos Processos na primeira parte da úl�ma reunião, e depois análise de Processos.
Comenta que na próxima semana vão ser feitas mais análises de Processos e então na
reunião do dia 9 de maio vão ocorrer os dois primeiros julgamentos.

6.6 Comissão de Exercício Profissional (CEP-CAU/RS)

Relator Rafaela Ri�er dos Santos

Comunicado

A coordenadora da CEP-CAU/RS Rafaela comunica que a comissão está trabalhando nos
Processos e que a meta são 2 por semana, a fim de não deixar acumular. Comenta que
iniciou a discussão sobre as palestras na SindExpo, que ocorrerá em junho, onde se
pretende tratar temas como reformas de condomínio, NBR 16.280 e Norma de inspeção
predial. Informa sobre a ideia de fazer uma campanha, junto à Comunicação, explicando
sobre as etapas de um Processo, e sobre o documento a respeito do ISSQN que foi
iniciado.

A coordenadora da COA-CAU/RS Vivian faz ques�onamentos a respeito da SindExpo, e a
Gerente de Estratégia Josiane esclarece que foi negociado um espaço para a colocação
de furgão do CAU/RS e espaço para uma palestra.

6.7 Comissão de Planejamento Urbano e Ambiental (CPUA-CAU/RS)

Relator Isabel Cris�na Valente

Comunicado

A coordenadora da CPUA-CAU/RS Isabel informa que a comissão está trabalhando em
três pontos: con�nuidade do assunto da reunião com os Representantes, onde foi
enviado a todos um resumo do encontro destacando a par�cipação dos mesmos a fim de
melhorar a comunicação entre o Conselho e os Representantes; indicação para o evento
do Rumos no litoral do conselheiro Guilherme Osterkamp; e formação do Grupo
Execu�vo para o trabalho do Observatório Urbano.

6.8 Comissão de Patrimônio Cultural (CPC-CAU/RS)

Relator José Daniel Craidy Simões



Comunicado

O coordenador da CPC-CAU/RS José Daniel comunica que foram tratados os processos
judiciais da Polar, onde foi dispensada a produção de provas testemunhais e o município
de Estrela/RS entrou com uma contestação que foi negada pelo juiz e então deve sair
alguma decisão em breve, e da SMOV, onde se reconheceu um prazo e a necessidade de
organização de um documento. Informa também sobre denúncia recebida do edi�cio
Força e Luz, que deve ser tratado junto à Redepac, porém há questões referentes ao
funcionamento e a efe�vidade da rede, sobre a elaboração do ques�onário sobre
Patrimônio Cultural a ser encaminhado aos municípios pelo Gabinete, sobre o CAU Vivo,
sobre o texto do Edital do Concurso de Fotografias que está quase sendo finalizado, e
sobre a par�cipação da comissão em eventos.

 

7. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 16h15 com os par�cipantes acima nominados.

Encaminhamento A súmula desta reunião será envida por e-mail para leitura e revisão.
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